

INDICACIÓN DE LA RUTA

(1) Inicio. Ermita de San José

El camino de los Arenales también se coge saliendo del pueblo desde la ermita de San José pero en vez de sobrepasar la ermita, vamos hacia las escuelas y salimos hacia el campo por ahí.

(2) 500 metros

Antes de acabar el asfaltado cogemos un camino que sale a la izquierda. Este es el camino de los Arenales. Entre campos de olivos descendemos durante poco más de un kilómetro para llegar a la Cañada Real Segoviana.

(3) 1.700 metros

En la Cañada Real Segoviana nos encontramos con una zona ajardinada y acondicionada hace unos años por el ayuntamiento de la Puebla con bancos y cocinas para barbacoas para el disfrute de los pueblanos al que se le conoce como el parque del Charquito.

(4) 1.900 metros

Tras cruzar la cañada entramos en los Arenales. Los Arenales es una de las zonas del pueblo (junto con el Moro) donde tradicionalmente se han cultivado árboles frutales, especialmente albaricoques y melocotones. Los albaricoques de hueso dulce son una de las señas de identidad del orgullo de los pueblanos.

(5) 4.300 metros

Tras descender los Arenales nos encontramos con los cortados que nos llevan hacia el valle del Tajo, y donde nos encontramos con una vista espléndida del Canal de Castrejón, el río al fondo y en medio los Allozares. El Canal de Castrejón es la obra de ingeniería más importante de nuestro pueblo. Fue construido en los años 50 del siglo pasado y permitió aumentar el riego por regadío a una extensa zona del campo pueblano. Esto significó que en los Allozares (topónimo que hace referencia a los allozos, almendros silvestres) pasara de cultivarse la vid que producía el afamado vino pueblano (aún podemos ver las ruinas de Las Bodegas) a cultivarse la producción hortofrutícola intensiva de regadío. Hemos de apuntar que en la actualidad, dada la actividad de las graveras, el cultivo de regadío está tendiendo a desaparecer en esta zona.

(6) 4.500 metros

Llegamos a la fuente del Espino. La fuente del Espino es una de las pocas fuentes del pueblo que tiene agua durante todo el año. En su nacimiento nos podemos encontrar con una peculiar e interesante bosquecillo.

(7) 6.800 metros.

Por la Vereda de los Caballeros llegamos a la Central Solar. Esta central, en su tiempo fue la más grande de Europa y desde este singular lugar tenemos unas vistas preciosas con el embalse de Castrejón y las Barrancas al fondo. También podemos disfrutar del inicio del canal de Castrejón, lugar elegido por multitud de pescadores que encuentran en este paraje un singular sitio para practicar su deporte favorito.

(8) 7.200 metros

Tras llegar a la carretera de Polán a Burujón nos encontramos con un magnífico mirador del embalse de Castrejón con las Barrancas al Fondo. Las Barrancas y en embalse de Castrejón contienen elementos de gran interés para la geología, la flora y la avifauna.

(9) 8.350 metros

Alcubillete en la actualidad es una bonita y extensa finca privada que cuenta con un palacio, una Iglesia (con trazado similar a la ermita de la Virgen de la Soledad), algunas casas de labranza, naves de una antigua fábrica de conservas, restos de una fábrica de ladrillos y unas cuantas naves de uso ganadero. Está situada en un paraje excepcional pues orilla el embalse de Castrejón frente a las Barrancas de Burujón. Pero, además, Alcubillete fue villa independiente de la Puebla e incluso más antigua pues ya se la cita como alquería en 1150. (los historiadores fijan la creación de La Puebla en la mitad del s. XIII) Su topónimo parece significar depósito de agua. Este depósito de agua sería del arroyo al que da nombre, arroyo Alcubillete y que viene desde el norte de Burujón a desembocar en este paraje en el Tajo. A finales del siglo XVIII aparece ya como despoblado, manteniéndose como finca particular. En el siglo XIX entra a formar parte del término municipal de la Puebla.

(10) 8.400 metros

Entrando por detrás de la parada de autobuses (entre las granjas) tomamos el referido antes camino del Rabo Tieso y tomando todas las variantes que nos encontramos hacia la derecha regresamos al pueblo desembocando en el camino de Alcubillete, mil metros antes de llegar al pueblo.

Fin de la Ruta 13.500m. Ermita de San José.



Cañada Real Segoviana



Viñedo cercano a la Fuente el Espino



Bosquecillo de la Fuente el Espino



Canal en paralelo a la Fuente el Espino



Iglesia de Alcubillete desde la carretera